



Iquique entre las ciudades con mayor población en situación de calle en Chile

Un diagnóstico del programa Juntos en la Calle y la Corporación 3xi revela que 56.738 personas viven en situación de calle en el país, con Iquique ocupando uno de los lugares destacados en el preocupante ranking nacional.

Un reciente informe presentado por el programa Juntos en la Calle, en colaboración con la Corporación 3xi, ha encendido las alarmas sobre la creciente problemática de las personas en situación de calle en Chile. Según el diagnóstico, 489 personas viven en esta condición en la comuna de Iquique,

posicionándola entre las ciudades con cifras más altas a nivel nacional.

El estudio señala que 56.738 personas en todo el país enfrentan esta dura realidad, de las cuales el 85% son chilenas y el 15% migrantes. El fenómeno afecta predominantemente a hombres (83%), aunque también se observa en mujeres (17%) y en grupos vulnerables como menores de edad. Por grupo etario, el 46% corresponde a personas mayores de 50 años.

A nivel comunal, Iquique se sitúa en el décimo lugar, detrás

de Santiago (1.320), Puente Alto (823), Arica (800) y Estación Central (766), entre otras. Además, las regiones más afectadas son la Metropolitana, Valparaíso y Biobío, concentrando la mayor cantidad de personas en situación de calle en áreas urbanas.

PRINCIPALES CAUSAS Y CONSECUENCIAS

El informe destaca como causas principales la falta de acceso a arriendos asequibles, la fragilidad económica y problemas sociales estructurales, además del impacto de la pandemia, que

empeoró las condiciones habitacionales para muchos. Este escenario refleja no solo una crisis económica, sino también una urgencia social y humanitaria que requiere atención inmediata.

INICIATIVAS PARA ENFRENTAR LA CRISIS

Para abordar esta problemática, el programa Vivienda Primero se perfila como un modelo de éxito, logrando un 91% de reinserción de sus beneficiarios desde 2019 en diez ciudades del país. Adicionalmente, se proponen iniciativas como el arriendo protegido y proyectos de colaboración entre municipios, empresas y organizaciones sociales.

El desafío, según los responsables del diagnóstico, es consolidar esfuerzos intersectoriales que permitan ofrecer soluciones habitacionales sostenibles y atacar las causas estructurales del problema. "No se trata solo de dar un techo, sino de ofrecer un camino hacia la reinserción social y económica", subrayaron

representantes de la Corporación 3xi.

Iquique, como muchas otras comunas del país, enfrenta un llamado urgente a redoblar esfuerzos para garantizar condiciones dignas a quienes viven en las calles, y el desafío ahora está en materializar las soluciones planteadas en el informe.

